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國立成功大學第五六一次主管會報紀錄 

 時 間 九十二年九月十七日（星期三）下午二時至十七時五分  地 點 雲平大樓四樓會議室 

 出 席 

歐善惠  宋瑞珍  蘇炎坤  柯慧貞（陳省盱代）  王振英  黃肇瑞（張錦裕代）  張克勤  楊明宗  任世雍     
余樹楨  王駿發  李清庭（朱治平代）  徐明福  吳萬益  陳振宇  陳志鴻  陳祈男  賴溪松（陳日昇代）       
周澤川  陳省盱  彭富生  李丁進  葉茂榮  洪敏雄  張文昌  徐德修 

 列 席 陳梁軒   

 主 席 高  強   記 錄 林 碧 珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第五六○次主管會報決議事項執行情形，紀錄修正後予以確認。 

二、報告本校主管會報追蹤事項執行情形，結案事項列入第五六○次主管會報紀錄；尚需執行者，請各有關單位掌握時

程繼續辦理。 

三、主席報告： 

（一）九月六日前往馬來西亞參加當地校友會卅一週年慶暨第二十屆全國華文獨中數理學識比賽。馬來西亞校友會每年

週年慶活動都辦得很不錯，也獲得當地報紙的重視與報導。全國華文獨中數理學識比賽已舉辦二十屆，經正式入

學管道來校就讀的前十名學生，除可獲得馬來西亞校友會提供來回機票外，並由校友聯絡中心協調校友會補助學

雜費、校內住宿費等，相當不錯。當天翁前校長也參與盛會並發表有關奈米科技之專題演講。 

（二）國家衛生研究院、統一企業集團及本校於本週一（九月十五日）共同簽訂合作契約，由統一企業捐贈二億元予國

家衛生研究院在本校內興建臨床研究大樓，共同合作推展國內感染症之基礎研究與臨床試驗。 

（三）本週一下午舉辦新生家長座談會，家長反應較多的是宿舍環境與校園整潔問題。校園環境確實尚有很大的改善空

間，應設法努力改善。未來如何配合勞動服務教育規劃請學生協助，請學務處思考研提具體方案。學生宿舍亦可

規劃定期舉辦整潔比賽。 
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（四）評估於嘉義設置分校區方面，因嘉義市政府短期內將公告舊菸葉廠土地之用途，上週三校務企劃座談會已有討論

並決議請醫學院於二週內規劃以醫療為主體之具體構想，並請研發處聯繫各學院配合設置合適之進駐單位，俾於

九月底前回覆嘉義市政府。 

（五）今日上午安排太子建設公司來校簡報校友會館與學生宿舍 BOT案，太子建設公司站在與本校合作立場相當用心

規劃，預計將投入七億元經費，整體規劃相當不錯。請總務處積極籌組審核委員會，進行審核後，儘速依相關程

序續予推動。 

四、各單位報告： 

（一）歐副校長： 

１本校第四屆藝文季主題為「藝術與科技」，藝術中心已規劃系列精彩主題展與藝文活動，預定十月七日開鑼，陸

續展出至明年一月中旬結束。今年藝文季活動相關經費獲得台積電文教基金會捐助一百五十萬，同時也感謝工學

院的大力配合與協助。目前正積極籌辦中。 

２教育部於九月十三、十四日舉辦「全國教育發展會議」，主要分三大中心議題進行討論，包括 （１
）

增進弱勢族群教

育機會，建立學習社會。 （２
）

全面促進高等教育品質及效能，提昇國際競爭力。 （３
）

回歸國民教育本質，階段性推

動十二年國教。與本校較相關的是如何提昇高等教育競爭力的議題，會中針對十年內國內至少一所大學名列全世

界前一百名大學內，十個系所、中心名列亞洲第一，五年內三所以上大學名列亞洲十名以內之預期目標與經費問

題有所討論。另外也討論大學進場（提高設立標準）與系所退場（朝向整合）機制。 

（二）教務處： 

１本年度大一新生首次採用網路選課，經評估成效良好，大幅減少新生入學選課之時間及各系所與註冊組承辦選課

之負擔，並節省劃卡經費。 

２九十三學年度多元入學有諸多變革，本處已於今日上午舉辦說明會，向各系主任及承辦人員介紹新方案，希望對

各學系九十三學年招生策略之釐訂有所幫助。 

３為推動網路教學，提昇教師資訊素養與電子化教材製作能力，將於十月舉辦兩場研討會，其一為計網中心主辦之

「網路教學與教材上網」研討會，其二為與崑山科技大學合辦之「網路教學學術研討會與教師訓練營」。 

４本校與中山大學在奈米科技、海洋環境、生醫科技之三個校際整合計畫，自九十一年十月起已推動近一年，教育

部訂於十月廿五日來校訪視計畫執行成效，以做為核定未來計畫經費之重要參考。已請各研究中心整理具體執行

成果相關資料。 
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（三）學務處： 

本週一新生家長座談會中，家長提出許多有關宿舍與相關設施之建言，將審慎檢討研議。昨日總務長已先帶領事
務組、營繕組、生輔組相關業務人員至勝利各宿舍區現場檢討改善臨近環境。 

（四）總務處： 

昨日下午針對本校經管之國有眷舍房地使用計畫或興建計畫開會研商，會中決定將分為九項計畫填列表格於二日
內函報教育部，主要計畫包括： 

（１
）

東寧路十五巷、大學路十八巷眷舍房地，合併規劃興建為大學部學生宿舍及生活休閒區使用。 

（２
）

東寧路九十三巷以西、G-11-8M計畫道路以北部分，短期內逐步騰空、維修，供碩博士生、外籍生及國際交換
生宿舍使用，長期則予拆除重建。 

（３
）

東寧路九十三巷以西、G-11-8M計畫道路以南部分，配合引進民間資源興建創新育成中心，做為研究發展推廣
園區。 

（４
）

東寧路九十三巷以東眷舍房地，北側部分做為一般職務宿舍、南側部分做為一級主管職務宿舍。 

為提昇本校學生住宿率，其中兩塊土地配合興建學生宿舍，由於時程緊迫，將先規劃報部，再提校園規劃及運用
委員會討論。 

（五）研發處： 

八月廿八日邀請各院系及總務處召開電費說明會，就電費分配辦法之修正進行說明與討論，會中建議公布近三年
各行政單位之用電量，資料正統計中，彙整後將提主管會報報告。 

（六）研究總中心： 

因應教育部引進民間資源參與興建營運公立學校育成中心計畫，已依上週三校務企劃座談會討論共識，於今日中
午邀請相關院系召開說明會，請於九月三十日前儘速尋求有合作意願之產業界提合作計畫。 

（七）軍訓室： 
１有關宿舍整潔問題，將思考由教官督導規劃每月或每季舉辦各宿舍整潔比賽。 

２九十三年預官考選改採網路報名，報名期間自今（十七）日起至十月八日止，請各位院長協助提醒有意報考之碩
博士生。 
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（八）會計室： 
依據行政院修正之「行政院所屬各機關計畫資本支出預算執行評核要點」規定，各單位全年度可支用資本支出預
算數執行進度必須達 90%以上，否則將予以議處。本校九十二年度預算截至八月底止，資本支出執行率：土地
0.29%，土地改良物 63.10%，房屋及建築 20.75%，機械及設備 26.59%，交通及運輸設備 30.94%，什項設備 41.63%，
總進度 20.86%。預算執行進度嚴重落後，請總務處積極辦理各項資本支出，以免年度終了因執行進度不佳而遭
受議處。 

（九）文學院： 
藝術研究所獲得教育部補助，將於十月十八、十九日在圖書館地下一樓會議廳舉辦西洋藝術史學術研習營，主題
為「城市藝術史：藝術中心的遞變」，探討之城市涵蓋台南、紐約、倫敦、巴黎、柏林、羅馬、佛羅里斯、維也
納等，屆時歡迎各位主管撥冗蒞臨。 

（十）工學院： 
本院擬推薦馮元楨院士受頒本校名譽博士學位。將於下週前完成院內推薦程序，送教務處辦理。 

（十一）電資學院： 
１台積電公司正積極與南科建立研發合作關係，並與本校電機系、資訊系聯繫擬進行產學合作，將積極促成並參與
合作。 

２系所為推動國際化，經常邀請國外學者來校，惟迎賓苑尚未提供網路、國際電話等設備與功能，建議考慮提升迎
賓苑之住宿水準。 

※校長：請總務處思考改善。 
（十二）社會科學院： 

１政經所唐文慧教授主持之「性別與社會：多元文化的觀點」，經教育部顧問室評定為九十一學年度第二學期績優
通識計畫。 

２邀請中研院院士方面，目前預定邀請三位，管中閔院士將於十月十五日來校與經濟系師生座談，曾志朗院士預定
十月卅一日來校作「成大論壇」專題演講，楊國樞院士正聯繫中。 

３雲平大樓東棟穿堂牆面久未粉刷，一幅大型字畫似亦乏人照護，建議將字畫收藏於合適場所，並粉刷牆面，以改
善環境。 

※總務長：將請營繕組先行了解，再配合處理。 
４近日教務處函轉教育部請各校配合督促師生使用原版教科書並尊重智慧財產權。建議本校參考大陸知名大學與國
外書商協議授權在當地印製發行的做法，爭取在台印製發行，以降低售價並節省訂書時間。 
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（十三）圖書館： 

工學院系所即將完成環境整修，相形之下圖書館周邊環境更不佳，最近育成中心陳建富主任表示願捐助經費予圖

書館，本館將視情況調整經費的運用項目，適度的整理環境。 

（十四）微奈米中心： 

國科會二○○四年奈米國家型科技計畫已開始接受申請，去年本校共通過四件，包括奈米核心設施建置計畫一件

及理、工、醫學院各一件，今年希望相關院系亦能積極鼓勵教授組團隊於九月底前提出申請。 

（十五）生科中心： 

教育部過去幾年相當積極推動生物科技教育改善計畫，本校已整合理、工、電資、醫學院教授自本學年起開授

全校性基礎核心課程。核心課程之推動對往後生物科技在教學、研究上將有很大的幫助。 

（十六）秘書室： 

提醒本校各單位，將來若有檢警調人員欲進入校園搜索或帶走本校學生，應依主管會報討論通過之「檢警調單

位索取資料或進入搜索之處理原則與流程」，先向總值日室及主任秘書通報，並了解實際情況後，再依指示作適

當處理。 

五、下次主管會報訂於十月一日（星期三）下午二時舉行。 

貳 、  討   論   決   議   事   項     執    行    情    形 

一 研發處提請討論本校校友或公、民營企業之捐贈若納入本校校務

基金，且指定系所、中心使用該款項時，是否由捐贈款提列管理

費乙案， 

決議：比照文教基金會及研發基金會之處理方式，由捐贈款提列管

理費 5%。如有特殊困難，得簽准後另案辦理。—研發處。 

附帶決議： 

一、如何避免捐贈款項轉入各系基金會辦理，以規避管理費的問

題，請研發處思考。—研發處。 

二、如何避免校外單位透過系所借用本校場地舉辦活動，以規避

場地費的問題，請總務處思考。—總務處。 

研發處：照案辦理。 

總務處：目前由事務組循教務處教資組先行審查其

必要性，再作為場地是否同意借用之參

考，另系所舉辦活動欲借用場地者，則要

求出具企劃書供審核，以杜絕規避場地費

情事。 
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二 人事室擬修訂「國立成功大學臨時聘僱人員離職儲金實施要點」

乙案， 

決議：修正通過，請提行政會議討論。—人事室。 

人事室：照案辦理。 

三 醫學院配合農委會「動物實驗管理小組設置辦法」之修正，擬將本

校「動物實驗管理小組設置辦法」第三條「本小組成員七至十一

人…」修正為「本小組成員三至十五人…」乙案， 

決議：照案通過（如附件）。—醫學院。 

醫學院：辦法修正後送秘書室及研發處存查。 

 

四 教務處依據教育部「師資培育法」及「大學設立師資培育中心辦法」

之規定，擬於教務處下設置師資培育中心，並提請討論本校師資培

育中心設置要點草案乙案， 

決議：同意於教務處下設置師資培育中心，中心設置要點請依會中

意見修正後，提校務會議討論。—教務處。 

教務處：照案辦理。 

五 宿舍環境是學生家長最關心的問題之一，為維持學生住宿品質，加

收保證金制度之可行性，請學務處再予思考研議。—學務處。 

學務處：擬列入十月十四日宿舍改革小組會議提

案，並邀請會計室、出納組派員共同討

論。 

附註：一、請各單位就有關決議事項執行情形，儘速填送秘書室，備提下次會議報告。 

二、本紀錄記載如有疏漏或與原意有所出入，請有關單位於填送執行情形或初稿確認時提出更正。 

三、本次會議決議案執行情形，經提下次會議逐項檢討認定後，分送各單位照案執行。如屆時未收到本紀錄時， 

請向秘書室連繫查詢。 

四、本紀錄經確認後將登載於秘書室 Homepage，歡迎上網查閱。 
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